



Soleil du Loir

Groupe de travail 12/02/2025

Propositions pour CA du 7 mars 2025

Objet : préparation du prochain CA de l'association Soleil du Loir (SDL)

Contexte : **démission de Claude Massart et nécessité de discussion sur le fonctionnement et les missions de SDL**

Présents : Bernard Hauville, Marianne Vidament-Tournadre, André Jaunay, Marc Baron, Pierre Gauvain, Eric Cachan

Bernard Hauville Co-président indique que ce groupe de travail se réunit en urgence pour analyser les causes et les conséquences de la démission de Claude Massart du CA de SDL ; que ce groupe n'est pas décisionnaire, qu'il a seulement vocation à faire des propositions au CA SDL qui se réunira à Vaas le 7 mars à 16 heures.

Bernard Hauville exprime sa volonté que les réunions de CA soient animées par les 2 co-présidents en alternance.

La décision de Claude Massart est regrettée ; son investissement depuis la création de SDL est salué. Tous apprécient sa volonté de transmettre à son (ses) successeurs les moyens de pérenniser au mieux l'activité de SDL et son intention de rester adhérent et disponible pour d'éventuels conseils.

Eu égard les missions qui étaient assurées par Claude Massart, il est proposé **la nouvelle répartition suivante:**

- Trésorier : Pierre Gauvain
- Trésorier Adjoint : Marc Baron (proposition d'utilisation d'un logiciel comptabilité spécifique associations pour un coût annuel de 60 euros, 90 euros la première année)
- Suivi du fichier adhérent : Eric Cachan
- Animation Pôle de Compétences : Marc Baron
- Webmaster : les membres du pôle de compétences mèneront une réflexion pour faire évoluer le site internet de SDL ou en créer un nouveau. De cette réflexion découlera le choix du webmaster.
- Kit de démonstration en projet : le groupe note la proposition de Claude Massart de maintenir son concours. Le pôle de compétence définira les moyens à mettre en œuvre pour son existence et son utilisation.
- Suivi demande de subvention auprès de Ouest France pour un kit de démonstration : Marianne Vidament Tournadre et Marc Baron.

Le groupe poursuit la discussion sur une des orientations prises au dernier CA : « évaluer et proposer de nouvelles modalités d'exercice du partenariat avec la SASU Les Artisans de l'énergie représentée par son directeur Laurent Faverais ». Cette orientation a fait l'objet de

propositions concrètes sources de divergences de vues au sein du CA, divergences ayant entraîné la démission de Claude Massart.

Il est proposé ce qui suit :

- Les précisions concernant cette orientation stratégique relèvent de la responsabilité du CA de SDL
- **Il est nécessaire de bien distinguer les activités de conseil apportées par les bénévoles de SDL et tout ce qui est lié à l'activité commerciale de fournisseur/installateur**
- Les services et compétences de L. Faverais ne sont pas remis en cause mais il apparaît prudent que SDL génère une concurrence saine entre plusieurs fournisseurs potentiels à l'instar de ce qui est déjà pratiqué dans les conseils apportés par SDL aux particuliers qui font appel à des artisans RGE pour leur installation de panneaux.
- Le pôle de compétence sollicitera au moins deux autres fournisseurs en leur donnant les précisions nécessaires quant aux attentes des particuliers concernant les kits d'auto-installation (1,2 ou 3 KWc, sol ou toiture...). Ils seront rencontrés par des représentants du pôle de compétence pour évaluer leurs propositions.
- Les devis, bons de commande, factures... relèveront de la seule relation entre le fournisseur installateur et le particulier. La responsabilité de SDL ne pourra être mise en cause dans cette relation commerciale et dans l'installation des panneaux.
- L'organisation des livraisons de kits relèvera également de la seule responsabilité du fournisseur avec ses clients.
- Marc Baron et Eric Cachan rencontreront Laurent Faverais pour lui présenter cette nouvelle organisation, après validation par le CA.

Enfin, le groupe rediscute les objectifs de SDL redéfinis au CA du 4 février 2025 (consolidation de l'action de SDL, assistance aux adhérents, programme d'animations) sans les remettre en cause.

Le groupe s'accorde également sur le constat que notre crédibilité, notre réputation de neutralité, notre capacité d'interpellation ...doivent nous amener à élargir notre champ d'investigation et de propositions auprès de la population et des élus.

A court terme la priorité est de consolider le nouveau fonctionnement et les actions prévues.

Si notamment l'intervention de SDL devant l'assemblée des maires du PETR est confirmée pour début juillet, sa préparation ne devra pas tarder.

Le groupe soumet donc les éléments de sa réflexion à l'approbation du CA :

- Nouvelle répartition des missions
- Nouvelle organisation pour la distribution des kits aux particuliers
- Orientations générales pour les activités de SDL